

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Laudable y muy digno de aplauso es el noble propósito del general Martínez Anido, hoy ministro de Gobernación, de despejar con severas disposiciones el corrompido ambiente de inmoralidad que respiramos.

Necesarias son medidas urgentes para atajar la marcha impetuosa de las perniciosas costumbres en nuestra patria, pero creemos que ha de irse directamente a la raíz del mal, esto es dereshamente a combatir sus causas y a exterminarlas, si quiere hacerse labor eficaz.

De nada han servido hasta aquí buenas leyes contra el vicio en todas sus variadas manifestaciones, si se ha dejado inmunes al mismo tiempo a sus propagadores en la prensa, en la novela, en el libro, etc., no persiguiendo con el celo que es de desear su averiada mercancía.

Todas las disposiciones gubernamentales han resultado hasta aquí ridículas en ese sentido, pues en la práctica se ha dado el más manifiesto contraste entre el buen espíritu de que aquéllas estaban informadas y la pasividad y tolerancia de las autoridades encargadas de cumplirlas.

De esperar es, que ahora no suceda lo propio, pues las circunstancias son lo más favorables a una intensa y eficaz labor gubernativa en este sentido; y del mismo modo que el juego ha quedado prohibido en absoluto con el general aplauso para el Directorio de todas las personas honradas, se lleve también a efecto la desaparición completa de ciertos cabarets y centros similares, de las películas de argumento inhumano que se exhiben en los cines, de la propaganda pornográfica que campea en librerías y kioscos, y en fin, de todo lo que sea impulso de corrupción, de todo aquello que sea causa del electo devastador de las buenas costumbres que venimos tanto tiempo lamentando desde estas columnas.

Arrollado el Cartel Judáico masónico que preside Herriot por un furioso vendabal de fracasos dentro y fuera de la nación: pues fracasó en Siria, ha fracasado en América y ha fracasado también en Locarno, y el francés no ha sufrido jamás un descalabro igual a los días de su dominación en Francia, fracasando ruidosamente en todos los procedimientos puestos en juego para su remedio, se hizo dueño del poder Mr. Aristides Briand.

Una de las primeras disposiciones acordadas por el nuevo presidente, ha sido la de mantener la Embajada del Vaticano; el triunfo ha sido tal que ni los radicales, ni los socialistas se han atrevido a impugnar la pónencia; y puesta a votación ha alcanzado una gran mayoría de votos; sólo los comunistas han votado en contra, absteniéndose los socialistas y muchos cartelistas.

Al intrépido general Callesau se debe una gran parte del triunfo, pues con la admirable organización que las fuerzas católicas de Francia han obtenido y con el resurgimiento de la fé francesa es temerario oponerse a su pensamiento de que la Embajada sea mantenida a toda costa... Ciertos procedimientos masónicos podrian alterar hoy la paz de la nación... harta de lamentos estériles.

Como se sabe, el día 24, San Santi...

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

El sábado en el rápido llegó procedente de Madrid nuestro ilustre paisano, el Auditor general de la Armada, don Guillermo García Parreño López, nombrado Auditor de este Departamento.

—Pasaron el día de ayer en ésta el abogado de Murcia señor Cao y su distinguida esposa.

—De Valencia ha regresado el Coronel de Ingenieros don Francisco de Castells.

—De Alicante doña Aurora Gómez Laurido de Estremera, para pasar las pascuas con sus padres.

—También ha regresado de Valencia doña Carmen Alberti Viuda de Conejero.

—De Madrid han venido para pasar en ésta los días de Navidad, los niños Fernando y José Luis Guitart de Virto.

—Ha salido para Almería el secretario del Banco de España de aquella capital don Jose Escabias de Carbajal con su distinguida señora doña Caridad Alonso y su preciosa hija Carmencita.

—Ha regresado de Barcelona don Manuel Matz Moncada.

—También ha regresado de la ciudad condal don Juan Dorda.

NOTAS VARIAS

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta, procedentes de San Fernando, después de terminar con brillantes puntuaciones la carrera de Condestables de la Armada, a los jóvenes cartageneros don Julio Torres, don Manuel Ruiz Ocaña, don Blas Vivancos y don Ovidio Conesa. Enhorabuena.

ENFERMOS

Está mejorada de su enfermedad doña Magdalena Ripoll, esposa del Teniente Coronel de Artillería don Arturo Díaz Clemente.

—Se encuentra también mejorada de su enfermedad doña Matilde López de Soler.

—Está enferma doña Irene Adriens, esposa del Coronel de Ingenieros don Francisco de Castells.

—Se encuentra enfermo el director de la banda de música de Infantería de Marina don Gerónimo Oliver.

## Un almuerzo

En el restaurant «La Palma Valenciana» fué obsequiado el sábado con un almuerzo de despedida el valeroso capitán de aviación don Joaquín Pardo, por sus compañeros del aerodromo de Los Alcázarés.

El señor Pardo pasa al aerodromo de Tablada.

Al acto concurren todos sus compañeros, presidiendo la mesa el jefe del aerodromo.

El menúé exquisito y abundante, poniendo de manifiesto una vez más el dueño del restaurant lo acreditado de su establecimiento.

Para presenciar dicho acontecimiento Pío XI cerrará la Puerta Santa y dará por terminado el Año Jubileo, se anuncia en estos días la llegada a Roma de las últimas peregrinaciones, que serán las más numerosas.

De Alemania, Francia, Austria, Inglaterra, etc., acudirán un brevísimo número de ellas, llegando a la cifra de 100.000 extranjeros los que tienen anunciada su visita a la Ciudad Eterna.

## Comisión a Madrid

Con objeto de gestionar la pronta solución de diferentes problemas de interés para Cartagena, marcharon a la Corte, para entrevistarse con varios Ministros, el Alcalde Excmo. señor don Altonso Torres y los tenientes de alcalde don Bartolomé Ferro, don Francisco D. Oliver, don Luis Malo de Molina y don Emilio García Manchón.

## En acción de gracias

En la capilla del cuartel del Regimiento de Infantería de Marina se ha dicho esta mañana a las diez una misa, en acción de gracias por el regreso a ésta de las fuerzas expedicionarias de dicho cuerpo que marcharon a África.

Ha oficiado el capellán del regimiento don Antonio Gutiérrez Criado y han asistido el coronel, jefes y oficiales de Marina y las fuerzas francas de servicio.

Durante el acto la banda de Música ha ejecutado un precioso programa.

## El temporal relinante

Desde el pasado sábado en la noche reinó furioso vendabal de Sur. El mar presenta imponente aspecto, barrido por grandes olas y rompelas de Corra y Navidad.

Los buques surtos en el puerto han tenido necesidad de reforzar sus amarras.

Hasta la hora presente no sabemos que haya ocurrido sinagos marítimos.

En la población, el huracán ha causado grandes daños en persianas, chimeneas, palomares, etc. etc.

También se han roto buen número de cristales.

En el campo ha causado daños en el arbolado.

Por motivo del temporal la Cruz Roja suspendió la cuestación pública que ayer iba a realizar con la banda de música del Regimiento de «Cartagena» para el Aguinaldo del Soldado.

Como consecuencia del mal tiempo quedó suspendido el match de fútbol organizado por el «Cartagena F. C.»

## Ayuntamiento

Extracto de la sesión de la Comisión permanente de 18 de diciembre 1925.

El Sr. Alcalde da cuenta de haberse otorgado la escritura de adquisición de parte de los terrenos en que se proyecta emplazar el mercado de abastos y de una casa en el Algar dedicada a Escuelas.

Se acuerda ordenar a los comerciantes que sobre todos los artículos tengan puestos los precios respectivos en sitio visible, cuya nota deberá ser autorizada mensualmente por la Alcaldía y sin que se puedan alterar los precios sin previo acuerdo del Ayuntamiento y de la Junta de Abastos.

Se acuerda celebrar el correspondiente contrato con los médicos y practicantes de este Ayuntamiento.

## TEJIDOS

### «El Ferrocarril»

Precio fijo

Precio fijo

### Puerta de Murcia 7, 9 y 11

Grandes vestidos en novedades para la temporada. Mantas lana para cama a precios de fábrica. Lanería para Señora, extensas colecciones y gran fantasía desde 7 pesetas corte vestido, hasta lo más selecto. Mantas para viaje, echarpes seda y lana; Gamuzas para Abrigos y trajes de Señora.

### «SECCION SASTRERIA»

Ricas colecciones en pañería para trajes y Abrigos en gran confección. Gafán «Patria» desde 40 pesetas.

Lutos en 24 horas

Se acuerda que siguiendo la costumbre iniciada por el actual Ayuntamiento se reparta cena para los pobres en el día de Nochebuena.

Se designa una Comisión presidida por el Alcalde señor Torres la cual se traslada a Madrid a gestionar varios asuntos de interés local.

## T. S. H.

### Sondeos submarinos por el sonido

Para establecer el mapa del fondo de los mares se efectúan sondeos, cuya operación es larga y fastidiosa cuando se trata de grandes profundidades. Para facilitarlos pueden emplearse unas campanas inmersibles por un lado del barco; las ondas sonoras producidas se desplazan en el agua a una velocidad de 1.434 metros por segundo; golpean el fondo del mar y se reflejan, como un rayo luminoso en un espejo, sobre la membrana vibratoria de un receptor telefónico puesto al otro lado del barco; es decirse verifica sencillamente el fenómeno del eco.

Calculando el número de segundos transcurridos entre el instante en que la campana ha tocado y en el que el sonido vuelve, se determina el trayecto recorrido por el sonido, trayecto que es igual al doble de la profundidad del mar en ese sitio.

Para evitar el inconveniente de la falta de precisión de las campanas se las ha reemplazado por la explosión de una bomba en el fondo mismo del agua; pero se necesitan fuertes detonaciones para realizar los grandes sondeos. Si se produce al contrario, ondas sonoras de gran frecuencia, que los sonidos no son ya perceptibles a nuestro oído, se alcanza muy grandes extensiones.

Estas vibraciones se podrian producir por una membrana vibratoria accionada por corrientes eléctricas de alta frecuencia, pero exigiria un aparato de grandes dimensiones.

Utilizando las propiedades de una lama de cuarzo, tallada en un cristal de cuarzo, en condiciones especiales, se obtienen unas ondas ultra-sonoras mediante la aplicación de unos aparatos estudiados por los señores Langevin, Perrin y Schilowaky.

Cuando se comprime una lama de cuarzo, se produce una corriente eléctrica en el circuito exterior que reúne las dos lamas, y cuando la presión cesa, se obtiene una corriente en sentido inverso. Por consiguiente, si la lama vibra, se forman unas corrientes eléctricas sobre ella misma, y ésta alternativamente comprimida, vibra al unísono para producir unas ondas sonoras de muy alta frecuencia. Estas ondas obran exactamente igual a los sonidos producidos por una campana o una bomba.

Se trata, pues, evidentemente, de corrientes eléctricas muy débiles, pero se las puede ampliar por medio de lámparas de tres electrodos, como las que se usan en la telegrafía sin hilos. Unos registradores eléctricos anotan cuidadosamente el tiempo de emisión de las ondas y el de recepción de ellas, y la profundidad a una profundidad de un metro de cerca.

Este método tiene la ventaja de ser mudo y preciso. Además, permite la determinación de la existencia de cuerpos flotantes inmersos, por ejemplo, los icebergs, puede también ser utilizada por los submarinos que crean así entre ellos, cuando están completamente inmersos, unas comunicaciones no sospechosas.

F. W.

## Radio-Cartagena

Programa para mañana martes de 22 a las ocho de la noche:

Concierto de cámara: Cartagena, Tientos y Angó, por Antonio Navarro (Sinhueso), acompañado a la guitarra por José Tomasetti.

Orquesta Radio-Cartagena: Huro, (Orquesta); Marcha Ferial (Orquesta), y Ballables.

## SUCESOS

### Obrero muerto

En la mina «La Esperanza» en término del Liang del Beal, a consecuencia de un desprendimiento de tierra, fué sepultado entre los escobros el obrero José Castejon Camello, de 26 años, de estado soltero, natural de San Javier.

Al ser extraído ya era cadáver. En el lugar de la ocurrencia se posesonó el Juzgado.

### Sereno herido

En el Barrio de Santa Lucia, Celestino Ambré Salas, que iba embriagado, agredió al vigilante nocturno Rosendo Calderón, causándole diferentes lesiones en la cara y manos, por haber sido arrojado al suelo.

Acusado por sereno y entre ambos pudieron reducir a la obediencia Ambré, llevándolo a la Comisaría desde donde hoy ha pasado al Juzgado de Instrucción.

El sereno fuvo qué ser curado en el Hospital de Caridad.

## Reparto de puestos

Mañana a las diez, el Jefe de guardia municipal Sr. Martín llevar a cabo el reparto de puestos para Navidad, en la Puerta de Murcia.